

Le T. R. P. Abbé Dom Jean-Marie se rendit donc au Canada pour conclure la négociation engagée et voir le domaine où l'on pourrait établir une nouvelle Trappe.

Il fut mis en rapport avec Messieurs de Saint-Sulpice qui désiraient vivement doter ce pays d'une maison de l'ordre des Cisterciens. Ces Messieurs savaient en effet quels remarquables travaux de défrichement les Trappistes avaient effectués à la Melleraye, au Port du salut, à Foncombault, et plus récemment dans les Dombes, près de Trévoux; ils n'ignoraient pas non plus leurs belles plantations de vignes et de fleurs à Staouéli, (en Algérie), leurs héroïques efforts pour assainir les environs de Saint-Paul des Trois-Fontaines à Rome.

Aussi n'hésitèrent-ils pas à donner une concession de mille arpents à prendre dans leur vaste domaine d'Oka. Un agrément réciproque intervint et au mois d'aout, 1881 ces terres furent mises à la disposition des Trappistes de Bellefontaine.

Elles sont situées à trois milles du village d'Oka, dans une position admirable au point de vue pittoresque, mais, (toute médaille à son revers), dans un sol entièrement inculte, couvert de nombreux blocs erratiques entraînés par les torrents à une époque reculée, et provenant d'anciens glaciers, entrecoupé de marécages et occupé par une forêt improductive de peu de valeur.

L'humus ou terre arable y est peu profond, mais sain, et sous l'action d'engrais bien choisis, donne pour les céréales et surtout pour les légumineuses des produits satisfaisants.

(A suivre).

---

Monsieur P. Dupuy, qui a fondé la *Semaine Religieuse* et l'a dirigé avec beaucoup de succès pendant les six premières années, est décédé lundi dernier, au couvent de la Miséricorde. Les funérailles ont eu lieu mardi. Un service a été chanté ce matin à la cathédrale pour le repos de son âme. R. I. P.

---

## CHRONIQUE

Demain, premier dimanche du mois, il y aura réception à l'archevêché, à 8 heures du soir.

\* \* \* Mercredi prochain, fête de l'Épiphanie, il sera fait dans les églises de ce diocèse une quête en faveur de l'œuvre de l'abolition de l'Esclavage. Cette quête a été ordonnée par N. T. S. Père le Pape dans une encyclique publiée l'année dernière.